
三周前，在首都機場一間
書屋，偶然發現習近平主席
的短文集《之江新語》。出
於好奇，隨口問售書小姐：
「賣得怎麼樣？」回答「剛
上市，銷得還不錯」。

政論類書籍大多「枯燥」，
多靠公款徵訂，銷路平平很正
常，此番「不錯」的評價讓我
有點吃驚。 這本書收集了習近
平在任浙江省委書記期間為浙
報撰寫的232篇短論，2007年
8月首次出版，上個月再版。
每篇文章字不過千，題目短小
樸實，如「小事小節是一面鏡
子」、「路就在腳下」、「兩
條腿走路好」、「搞試點要
『大膽設想小心求證』」、
「加強對西湖文化的保護」、
「要學會十指彈琴」等。這些
標題都很「大白話」，讓人有
想讀讀的感覺。

俗話說，文如其人。要研究中
國問題，得先研究中國的領導

者，他們的成長經歷、興趣愛好、文章等
「細節」恰像一個個坐標，可找出他們的
好惡、性格、世界觀，借此判斷他們治國
為政的「路數」來，《之江新語》中的232
篇短文就恰如這樣的一個坐標。譬如，「小
事小節是一面鏡子」，習近平十八大後不
就要求中共幹部要「照照鏡、洗洗澡、出
出汗」嘛！再如，「路就在腳下」，這原
本是電視劇《西遊記》主題歌的歌名，習
主席出訪時曾引用過，折射他不畏困難，
堅持「實踐第一」的政治性格。

在萬米高空，慢慢翻閱這本書，居然
還能感受到一絲暖暖的「地氣」。

■尹樹廣
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胡春華：改革唱主角 深圳須領跑
朱小丹稱粵將以民生優先 開放思路破解難題

為期3天的中共廣東省委十一屆三次全會昨日下午在
廣州閉幕，會議表決通過了《中共廣東省委貫徹落

實〈中共中央關於全面深化改革若干重大問題的決定〉
的意見》和全會《決議》，並研究提出，今年廣東經濟
發展的主要預期目標是，生產總值增長8.5%。

促潮州借助高鐵 加強與廈深合作
昨日，胡春華與深圳與會者就全面深化改革進行了深
入交流。他說，深圳是在改革開放中誕生的，因改革而
生、因改革而興。這些年來，深圳改革始終沒有停步，
在產業轉型升級、行政體制改革、商事登記制度改革、
社會管理創新等方面一直走在全省前列。在新的起點上
實現深圳更好的發展，仍然需要下大功夫進一步深化改
革。
胡春華還與潮州市與會者圍繞加快發展、轉型升級進
行了討論。胡春華稱，廣東是改革開放的前沿，開放對
改革發展十分重要，潮州要抓住廈深高鐵開通的機遇，
與廈門和深圳等地加強聯繫合作，把開放的作用充分發
揮出來。胡春華希望潮汕地區大力挖掘傳統優秀文化資
源，進一步塑造好形象，為全面深化改革開放注入新的
動力。

盼河源利用資源 加快發展經濟
同時，胡春華在聽取河源關於加快山區發展的發言後
稱，希望河源充分用好生態資源，重點做好水資源這篇
文章，做大做強那些既能加快發展又不帶來污染的產
業。
胡春華在會議上表示，改革是今年最重要的工作任

務，是今年的頭等大事。「廣東作為經濟大省，『穩』

非常重要，經濟持續健康的發展態勢要穩，安定和諧的
社會大局要穩，全面深化改革的步子要穩。同時，廣東
作為對全國發展大局有重要作用的省份，處在發展的重
要戰略機遇期，『進』也非常關鍵，要在『穩』的基礎
上，力爭更好的成績，實現『進』的要求。」
胡春華冀望廣東各級官員奮發有為。他稱，全面深化

改革是廣東必須抓住的重大歷史機遇，能否抓住這一歷
史機遇，對廣東未來的發展至關重要。廣東各級官員要
以強烈的責任感和進取精神，以務實實幹的扎實行動，
增創廣東新優勢，為廣東今後一個時期的新發展打下堅
實基礎。
朱小丹在專題講話中表示，當前，廣東經濟社會發展

中仍然面臨不少困難和問題，今年廣東將把握好穩中求
進、提質增效、增強動力、民生優先、防微慮遠的要
求，以改革開放為統領，用改革的辦法、開放的思路破
解發展難題。

香港文匯報訊 據中新社報道，昨日下
午閉幕的中共廣東省委十一屆三次全會
稱，因廣東省科學技術廳原廳長李興華嚴
重違紀，根據《中國共產黨章程》有關規
定，給予其開除黨籍處分。
據了解，去年7月26日，中共廣東省紀委
發佈消息稱，廣東科學技術廳廳長李興華涉

嫌嚴重違紀問題被調查。隨後，廣東省人大
常委會通過決議，接受李興華辭去第十二屆
全國人民代表大會代表職務的請求，並報請
全國人大常委會代表資格審查委員會審查確
認。並於當日表決通過免去其職務。
去年10月25日，全國人大常委會舉行

會議終止其全國人大代表資格。

粵原科技廳長嚴重違紀除黨籍

■李興華

香港文匯報訊（綜合記者李叢書及通訊社報道）昨日，中共中央政治局委員、廣東省委書記

胡春華在廣東省委十一屆三次全會上強調，改革是今年的頭等大事。同日，他在與深圳市與會

者討論時表示，希望深圳全面深化改革，繼續走在前列，為廣東、全國創造更多的經驗。廣東

省長朱小丹昨日在專題講話時亦指出，今年廣東將把握好穩中求進、提質增效、增強動力、民

生優先、防微慮遠的要求，用改革的辦法、開放的思路破解發展難題。
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據中新社石家莊
12日電 河北省第
十二屆人民代表大
會第二次會議於12
日選舉周本順為河
北省第十二屆人民
代表大會常務委員
會主任。

周本順，男，漢族，1953年2月生，湖南
漵浦人，1971年9月加入中國共產黨，1975
年12月參加工作，武漢大學法學院憲法與行
政法學專業畢業，在職研究生學歷，法學博
士學位，管理學博士學位，經濟師。
現任河北省委書記，省人大常委會主任、
黨組書記。

河北省委書記周本順
當選人大常委會主任

官媒揭禁令下送禮花招：靠網絡
香港文匯報訊 中央紀委屢次發文，嚴禁節日期間公款

送禮、吃喝等。然而，新華社「新華視點」記者調查發
現，一些單位和個人「暗度陳倉」，運用網絡交易逃避監
督，而且送禮與收禮互不見面。
「新華視點」調查一些網站，以及在北京、重慶、長

沙等地採訪後發現上述情況。 例如一種名為「禮品冊」
的商品在網絡上銷售量急遽升溫，在搜索引擎輸入這3個
字，顯示結果達190多萬條，大多是專門銷售禮品冊的網
站。

送禮與收禮 皆穿「隱身衣」
據「滿橙禮品」一名陳姓推銷員介紹，送禮者先確定禮
品檔次並付款，留下收禮者地址，網站先寄給收禮者一張
有賬號密碼的禮品冊，然後透過密碼登錄網站，自行選擇

禮品，之後快遞送達。據了解，禮品冊是一張巴掌大的卡
片，不起眼，收禮人自挑禮品，又可馬上收到，既安全隱
蔽，又投其所好。
銷售人員透露，公務送禮是他們主要業務，但對禮品冊

購買者的單位名稱卻諱莫如深。「新博雅禮品」銷售人員
告訴新華社：「最近有不少企業買禮品冊送給機關單位，
都是十幾萬元的大單。」「禮尚往來」的一位銷售人員
說：因為檢查嚴，「購買單位資訊我們會嚴格保密，你買
的東西、送的人，只有我了解，連我的同事也不會知
道。」

電子禮品卡 隨時可套現
網絡上還有一種「電子禮品卡」的商品也是生意興隆。

這種卡片不記名、無實體，面值從50元到1,000元不等。

在京東商城網站上對電子禮品卡的評價達11萬多條，許多
評價出現「給領導送禮的神器」、「單位福利有落
了」、「發票開得靈活」等。
一位電商服務人員說，送禮的在網上購買電子禮品卡

後，可將密碼轉發收禮者，他們可在電子商務網站上憑消
費密碼任意選購商品。「從買禮品到送禮品，雙方無需見
面，也不用經手實體卡片，既方便快捷，又避免了送禮風
險。」
當局對如何防止，目前也一籌莫展，除了商業預付

卡有管理辦法外，電子禮品卡卻無法可管。業界建議
快制定網絡銷售禮品的規定，如擴大監管範圍，不僅
購卡要記名，用卡也要實名；不僅線下實名、線上也
要實名；不僅要限制單卡金額，還要限制單卡銷售數
目等。

香港文匯報訊（記者 鄭
忠成、張華）杭州市杭印路
49號，在浙江省文化創意產
業界已成為當地地標。這裡
是浙江省文化創意產業的中
心，也是發源地。這裡坐落
一個響噹噹的文創品牌—
LOFT49。不同於上海田子

坊的細節繁雜，也不同於北京798的規模宏大，杭州的
LOFT49融合了江南的風情和京杭大運河深厚的文化內
涵，更加內斂含蓄、溫文爾雅。

LOFT49發展迅猛 緊隨京滬之後
LOFT49的前身是一家化學纖維廠，坐落在古運河邊。

2002年，藝術家們在保留原有工廠骨骼的基礎上，對廢
舊的廠房進行了藝術加工。短短幾年，這塊廢舊廠區成
就了一個響噹噹的文化創意產業品牌—LOFT49。如今的
LOFT49文創園集聚了一大批業內知名的藝術家和設計
師，他們是拱墅文創產業的領軍人物。LOFT49建立至今
發展速度迅猛，逐漸吸引了業內人士和媒介的目光，也
引起了浙江省、市級領導的高度重視。習近平、呂祖
善、王國平、陳敏爾、蔡奇等領導先後到LOFT49考
察、指導。接待境內外考察團考察達200餘次。LOFT49
成為繼北京、上海後出現的第3個在國內外有相當影響力
的文化創意產業園，並先後被評為首屆杭州市最具生活
品質的區塊、首屆中國新銳最具品牌價值園區。

在這次工業企業到文創產業「退二進三」的成功案例
後，沿古運河畔的文創產業發展迅速。同樣以數字命名
的文創園區，還有絲聯166和唐尚433。

香港文匯報訊 據中新社報道，今年是中國
新一輪改革關鍵之年。多家外資機構在各自
發佈的中國經濟展望報告中指出，中國今年
亟待駕馭平衡改革與增長、信貸過熱、產能
過剩等三大挑戰。

平衡改革與增長 慎防產能過剩
2013年的中央經濟工作會已顯露中國官方
未來改革中更多追求「平衡」的思路。對於
保持經濟增長與全面深化改革之間的平衡，
摩根大通中國首席經濟學家朱海斌指出，儘
管行政改革和鼓勵民間投資等改革措施可以
迅速成為新的增長點，然而金融行業重組、
資源價格改革、社會保障體系的完善等其他
許多領域的改革在短期內的影響可能偏中
性；至於限制政府支出規模、減少國有企業
冗餘產能、更積極地去槓桿化等措施，或將
對短期增長產生顯著的負面影響。
對於中國過去一年在廣義貨幣存量M2超
100萬億元人民幣的同時卻又「錢荒」頻現的
現狀，摩根大通在展望中指出，其最擔憂的
問題是較高的企業債規模及影子銀行業務規
模的逐步擴大。
2012年以來，中國國家統計局統計的6萬餘

戶大中型企業產能綜合利用率基本低於
80%，產能過剩從鋼鐵、有色金屬等傳統行業
向風電、光伏等新興產業蔓延。為此，瑞銀
在其2014年度《首席投資總監年度展望》中
指出，儘管中國被認為將能避免經濟硬
陸，但中國金融機構必須處理其中一些不良
貸款，少數基礎資源類公司不得不面對行業
產能極度過剩的運營現狀。
摩根大通同時提醒，與信貸寬鬆和化解部
分行業產能過剩相關的改革措施，其短期負
面影響有可能超過簡政放權和「單獨二孩」
政策等結構性改革帶來的短期積極影響。

香港文匯報訊 據《人民日報》報道，
記者昨日從中國資源衛星應用中心獲悉，
北京時間10日，在美國華盛頓召開的世界
航天局長峰會上，中國航天科技專家、國
際宇航科學院院士吳美蓉被授予馮．卡門
獎，以表彰她50多年來對航天科技事業的
執追求，以及為國際航天合作做出的突
出貢獻。吳美蓉院士出席了頒獎儀式。
馮．卡門獎創立於1982年，是國際宇航

科學界的最高獎項，被譽為「宇航科學諾

貝爾獎」，每年授予一次一人，表彰在航
天科學技術領域取得傑出成就的個人。吳
美蓉院士1936年生於江蘇常州，畢業於莫
斯科動力學院，曾任中國資源衛星應用中
心主任。
吳美蓉是國際宇航界獲此殊榮的第一位

女航天科技專家。國際宇航科學院秘書長
康坦先生盛讚吳美蓉院士，稱在她身上體
現了中國人勤勞勇敢、堅忍不拔、無私奉
獻的民族精神。
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藝術家變廢為寶 唱響杭州文創產業

看改革看改革

■胡春華昨日在與深圳市與會者討論
時表示，希望深圳全面深化改革，繼
續走在前列，為廣東、全國創造更多
的經驗。圖為深圳市區一隅。

■昨日，胡春華與朱小丹在主席台上舉手表決全會《決
議》。 中新社

■■周本順周本順

中國女航天專家 首獲宇航諾獎

■吳美蓉。 網上圖片

■■杭州的杭州的LOFTLOFT4949融合了融合了
江南的風情和京杭大運河江南的風情和京杭大運河
深厚的文化內涵深厚的文化內涵，，更加內更加內
斂含蓄斂含蓄、、溫文爾雅溫文爾雅。。


